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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 21. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Dornburg am 

Donnerstag, dem 25. April 2024, in der Mehrzweckhalle Wilsenroth, Waldstraße,  

65599 Dornburg 

 

Beginn: 19.30 Uhr Ende: 22:40 Uhr 
 

Gesetzliche Mitgliederzahl: 31 
 

Anwesend 
 

a) stimmberechtigt: 
 

 Trottmann, Peter 

 Dr. Valeske, Walter 

 Hartmann, Andreas 

 Kloft, Katja 

 Sauer, Ulrich 

 Weckbecker, Andreas 

 Frensch, Josef 

 Kunz, Christoph bis TOP 13 

 Hörter, Klaus 

 Stahl, Markus 

 Bock, Rosemarie 

 Hartmann, Stefan 

 Stahl, Michael 

 Pfaff, Martin 

 Flügel, Meik 

 Schlimm, Klemens 

 Vogel, Martin 

 Herzinger, Mario 
 

 Baron, Ottmar 

 Wüst, Achim 

 Klawitter, Heike 

 Hering, Emily bis TOP 3 

 Wagner, Karl-Heinz 

 Kundermann, Martin 
 

 Heep, Jörg 

 Schmidt, Thorsten 

 Weber, Christof 

 Schäfer, Holger 

 Lang, Jasmin ab 19.35 Uhr 
 

 Jordan, Diana 
 

 Bill, Andreas 
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b) nicht stimmberechtigt: 
 

 Bürgermeister Höfner, Andreas 

 Pott, Bernd 

 Weckbecker, Hans-Peter 

 Lixenfeld, Marcus 
 

 Hering, Juditha 
 

 Fritz, Albrecht 
 

 Schneider, Michael 

 Hof, Stefan 

 Kloft, Astrid 
 

 Kirch, Holger (SF) 

 Hannappel, Achim 

 Zingel, Tobias 
 

c) es fehlten entschuldigt: 
 

 Hölzel, Markus 
 

d) es fehlten unentschuldigt: 

  

 – 

 

Tagesordnung 
 

1. Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 

 

2. Mitteilungen des Gemeindevorstands 

 

3. Nutzungsvertrag über Flächen zur Erzeugung von elektrischer Energie aus Windkraft in 

der Gemarkung Langendernbach 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses (Anlage) 

 zu 3.: Windkraftanlagen: Beratung des Nutzungsvertrags, TOP 14, Ziffer 3 aus der 19. 

öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Dornburg, Antrag der FWG-

Fraktion Dornburg 

 

4. Waldkindergarten 

 Zwischenbericht des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport 

 

5. Tag der Vereine 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und 

Sport 

 

6. Bebauungsplanverfahren für die Folgenutzung des ehemaligen Sägewerkgeländes in 

Dornburg-Frickhofen 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Klimaschutz 
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7. Antrag auf Erlass einer Klarstellungssatzung gem. § 34 Abs. 4 Satz 1 Nr. 1 BauGB im 

Bereich der Ortsrandlage Dorndorf, Flur 27, Flurstücke 223 und 224 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Klimaschutz 

 

8. Bebauungsplanänderung „Kindergarten Frickhofen“ zum Zwecke eines Anbaus zur 

Schaffung einer vierten Kindergartengruppe (U3) 

 Zwischenbericht des Ausschusses für Bauen, Umwelt und Klimaschutz 

 

9. Einstellung einer Gemeindepflegerin/eines Gemeindepflegers 

 Antrag der CDU-Fraktion Dornburg 

 

10. Zufahrt Kulturscheune/Festplatz Langendernbach 

 Antrag der CDU-Fraktion Dornburg 

 

11. Befestigung/Pflasterung der Festzeltfläche Marktplatz Frickhofen 

 Antrag der CDU-Fraktion Dornburg 

 

12. Photovoltaikanlage Paul Arens Bürgerhaus und Bauhof 

 Antrag der SPD-Fraktion Dornburg 

 

13. Freibad Frickhofen: Freier Eintritt für Jugendliche in den Sommerferien 

 Antrag der SPD-Fraktion Dornburg 

 

14. Bürgerfragestunde 

 Antrag der SPD-Fraktion Dornburg 

 

15. Grundsteuerreform: Wahrung der Aufkommensneutralität 

 Antrag des Gemeindevertreters Andreas Bill 

 

16. Barrierefreier Zugang zum Friedpark in Frickhofen 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

17. Durchfahrverbot des Ortskerns Frickhofen für Lkw über 7,5 t 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

18. Windkraft: Anhörung der Ortsbeiräte und des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur 

und Sport 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

19. Photovoltaikanlage auf Dächern aller kommunalen Gebäude, insb. Bauhof 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

20. Umstellung des Fuhrparks der Dornburger Verwaltung inkl. Bauhof auf elektrische 

Fahrzeuge 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

21. Einrichtung eines Kulturhauses für Dornburg 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

22. Erstellung von Forstwirtschaftsplänen 

 Antrag der FWG-Fraktion Dornburg 
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23. Freibad: Erdgaszuleitung und Erdgasstützheizung 

 Anfrage des Gemeindevertreters Andreas Bill 

 

24. Ergebnisse KOMPASS-Umfrage 

 Anfrage der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

25. Vertrag mit der Firma Forstservice Taunus 

 Anfrage der FWG-Fraktion Dornburg 

 

26. Fußgängerüberweg B54 Langendernbach Höhe Hofhaus 

 Anfrage der FWG-Fraktion Dornburg 

 

27. Rückbau „Haus Hannappel“ 

 Anfrage der FWG-Fraktion Dornburg 

 

28. Ortsumgehung Langendernbach 

 Anfrage der FWG-Fraktion Dornburg 

 

29. Verkehrsschau Langendernbach 

 Anfrage der FWG-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, begrüßte alle Anwesenden und 

stellte vor Eintritt in die Tagesordnung fest, dass die Mitglieder der Gemeindevertretung 

durch Einladung vom 18.04.2024 unter Mitteilung der Tagesordnung auf Donnerstag, den 

25.04.2024 ordnungsgemäß einberufen wurden. 

 

Die Gemeindevertreterin Diana Jordan merkte an, dass nicht alle Unterlagen mit der 

Einladung verschickt worden seien. Der Vorsitzende der Gemeindevertretung erläutert, dass 

es für eine ordnungsgemäße Einberufung lediglich erforderlich sei, dass Zeit, Ort und die 

Tagesordnungspunkte benannt werden; dies sei der Fall. Zudem seien alle zu beratenden und 

abzustimmenden Beschlüsse verschickt worden. 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung stellte fest, dass gegen die ordnungsgemäße 

Einberufung keine Einwendungen erhoben wurden und dass die Gemeindevertretung nach der 

Zahl der erschienenen Mitglieder beschlussfähig ist.  

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung stellte fest, dass es zur Niederschrift über die 20. 

Sitzung der Gemeindevertretung innerhalb der vorgesehenen Frist keine Einwände erhoben 

wurden und diese somit genehmigt ist. 

 

Die Gemeindevertreterin Frau Jordan kritisiert, dass die mit der Niederschrift versendeten 

Anlagen nicht auf der Internetseite zur Verfügung gestellt werden, zudem habe sie 

Nachfragen zu den Antworten des Bürgermeisters auf die Anfragen in der letzten Sitzung der 

Gemeindevertretung. Der Vorsitzende der Gemeindevertretung erläutert, dass die Möglichkeit 

für Nachfragen in der letzten Sitzung gegeben war und diese Punkte nun nicht erneut 

aufgerufen werden sollten. 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung gedachte mit würdigenden Worten und mit einer 

Gedenkminute dem verstorbenen Ehrengemeindevertreter Benno Kloft. 

Vor dem Eintritt in das Tagesgeschäft rief der Vorsitzende der Gemeindevertretung 

schließlich in einer Vorbemerkung zu einem anständigen, respektvollen und sachlichen 

Umgang miteinander und zu konsequenter Sachlichkeit in den Beratungen auf. 
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Weiterhin ließ der Vorsitzende der Gemeindevertretung über folgende Punkte in Bezug auf 

die vorgesehene Tagesordnung en bloc abstimmen: 

 

 Die Tagesordnungspunkte 4 und 8 werden – mit Blick auf die umfangreiche 

Tagesordnung – abgesetzt und im Geschäftsgang belassen, da es sich um 

Zwischenberichte handelt und keine Beratung und Abstimmung vorgesehen ist. 

 

 Die Tagesordnungspunkte 12 und 19 werden wegen ihres inhaltlichen Zusammenhangs 

gemeinsam aufrufen, aber getrennt abgestimmt. 

 

 Der Tagesordnungspunkt 18 wird vor dem Tagesordnungspunkt 3 behandelt. 

 

Abstimmungsergebnis: 31:0:0 

 

 

Punkt 1: Mitteilungen des Vorsitzenden der Gemeindevertretung 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, sprach einige Gratulationen zu 

Geburtstagen aus. 

 

Abschließend teilte der Vorsitzende der Gemeindevertretung mit, dass die nächste Sitzung der 

Gemeindevertretung am Dienstag, dem 2. Juli 2024, 19.30 Uhr, (Antragsschluss: 10.06.2024) 

im Paul Arens Bürgerhaus Frickhofen stattfinden wird. 

 

 

Punkt 2: Mitteilungen des Gemeindevorstands 

 

Herr Bürgermeister Andreas Höfner gab die nachfolgenden Mitteilungen: 

 

 Der Gemeindevorstand hat einen Auftrag für Asphaltarbeiten im Westring im Ortsteil 

Langendernbach zu 20.845,78 Euro brutto an die Firma Abel & Weimar aus Limburg 

vergeben. Die Arbeiten wurden bereits ausgeführt. 

 

 Für die Herstellung des interkommunalen Radwegelückenschlusses zwischen Frickhofen 

und Elbgrund wurde seitens der Gemeinde Elbtal als der federführenden Stelle ein Auftrag 

an die Firma Schäfer aus Weilmünster in Höhe von 104.500,00 Euro erteilt. Die 

Maßnahme wird unter Berücksichtigung der ausgesprochenen Landesförderung 

entsprechend der jeweiligen Streckenabschnitte zwischen den Kommunen spitz 

abgerechnet. 

 

 Unter Nutzung der Fördermöglichkeit aus dem Zukunftsfonds Limburg-Weilburg hat der 

Gemeindevorstand einen Auftrag zur Sanierung der Asphaltdecke im Zufahrtbereich von 

Frickhofen aus, zwischen den Dornburger Betonwerken und dem Leonhardshof, zu einer 

Auftragssumme von 47.703,41 Euro an die Firma Koch aus Westerburg vergeben. 

 

 Zur Verkleidung der Pflanzkübel an der B54 wurden drei Aufträge vergeben: 

 

- Für die Lieferung von WPC Platten einschl. Zubehör an die Firma Retagne, 

Langendernbach, zur Auftragssumme von brutto 10.474,562 Euro 

- Für den Zuschnitt und Montage an die Firma Fischer, Langendernbach, zur 

Auftragssumme von brutto 10.374,93 Euro und 
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- Für die Lieferung der Unterkonstruktionsmaterialien (Kantprofile aus Alubleche) an die 

Firma AGS, Langendernbach, zur Auftragssumme von brutto 1.858,30 Euro. 

 

 Der Gemeindevorstand hat ferner einen Auftrag für den Bau einer Photovoltaikanlage auf 

dem Dach des Paul Arens Bürgerhauses Frickhofen einschließlich eines Stromspeichers 

beschlossen. Den Auftrag in Höhe von 36.487,50 Euro brutto hat die Firma E4P aus 

Montabaur erhalten. Wir wollen testen, wie das bei Einrichtungen funktioniert, wo kein 

permanenter Strombedarf besteht, bevor weitere vergleichbare Projekte angegangen 

werden. Auch hierfür nutzen wir im Übrigen zum Teil einen weiteren Zuschuss aus dem 

Zukunftsfonds Limburg-Weilburg. 

 

 Zur Maßnahme Kanalerneuerung in der Egenolfstraße Frickhofen musste leider ein 

weiterer Nachtrag erteilt werden, weil u. a. alte stillgelegte Kanalrohre im 

Übergangsbereich zum Gehweg gefunden wurden, die marode waren und ausgebaut bzw. 

verpresst werden mussten. Außerdem waren Maßnahmen zum Schutz vorhandener 

Gasleitungen geboten. Der Nachtrag belief sich auf 68.674,63 Euro. 

 

 Und schließlich hat der Gemeindevorstand den Ankauf eines Allrad Transporters mit 

Pritsche, eines Ford Transits, beim Autohaus Ulrich aus Niederzeuzheim, zum Preis von 

41.960,12 Euro beschlossen. Es ersetzt ein 25 Jahr altes Fahrzeug mit einer Laufleistung 

von 260.000 km im Kurzstreckenverkehr, für das kein TÜV mehr in Aussicht stand und 

wo just die Vorderachse gebrochen war. 

 

 Des Weiteren wurde beschlossen, dass Inhabern einer Ehrenamts-Card als Anerkennung 

ihrer ehrenamtlichen Leistungen im Freibad Frickhofen 50 % Nachlass auf den 

Eintrittspreis der Tageskarte gewährt wird. Der Einnahmeausfall wird dem Betreiber von 

der Gemeinde erstattet. 

 

 Der Landkreis Limburg-Weilburg hat mitgeteilt, dass er zum 01.05.2024 eine neue 

Gemeinschaftsunterkunft für Personen nach dem Hessischen Landesaufnahmegesetz und 

dem Bundesvertriebenengesetz in Dornburg-Wilsenroth, Schulstr. 2, eröffnen wird. In der 

Gemeinschaftsunterkunft stehen maximal 20 Plätze zur Verfügung. 

 

 Als drittletzte Mitteilung die Information, dass ein Mietvertrag für die ehemalige 

Backstube in der Schulzengasse in Dorndorf mit dem Verein dorndorfleben e.V. 

abgeschlossen wurde. 

 

 Und als vorletzte Mitteilung die Information, dass das Freibad Frickhofen am 09.05. die 

Badesaison eröffnet. 

 

 Und als letzte Mitteilung und passend zum nächsten Tagesordnungspunkt folgende 

Information: Neben der beantragten Windkraftanlage im Wald auf der Exklave Salz, 

Lagebezeichnung Kissel, rd. 1.000 m nördlich von Dorndorf mit rd. 230 Meter Höhe läuft 

ein Genehmigungsverfahren für eine 250 Meter hohe Windkraftanlage im Berzhahner 

Wald westlich von Wilsenroth – wie bereits die Dorndorfer Anlagen folgenlos in der 

Schutzzone III der Wassergewinnungsanlage Steinborn/Oleborn verortet – und aktuell hat 

Willmenrod den Antrag für eine 267 Meter hohe Windkraftanlage bei der Struktur- und 

Genehmigungsdirektion Nord eingereicht, die ebenfalls westlich von Wilsenroth dort im 

Wald zum Stehen kommen wird. 
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Punkt 18: Windkraft: Anhörung der Ortsbeiräte und des Ausschusses für Jugend, 

Soziales, Kultur und Sport 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

Gemeindevertreterin Diana Jordan. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt, dass  

 1. alle Ortsbeiräte Dornburgs sowie 

 2. der Ausschuss für Jugend, Soziales, Kultur und Sport 

zu den geplanten WEA im Hauser Wald gehört werden (§ 82 Abs. 3 HGO). 

 

Die SPD Fraktion stellte den Änderungsantrag, nur den Ortsbeirat Langendernbach zu diesem 

Thema formal anhören zu lassen. 

 

Abstimmungsergebnis: 14:15:2 

Der Antrag ist somit abgelehnt. 

 

Dann wurde über den ursprünglichen Antrag abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 1:22:8 

Der Antrag ist somit abgelehnt. 

 

 

Punkt 3: Nutzungsvertrag über Flächen zur Erzeugung von elektrischer Energie aus 

Windkraft in der Gemarkung Langendernbach 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Haupt- und Finanzausschusses 

 zu 3.: Windkraftanlagen: Beratung des Nutzungsvertrags, TOP 14, Ziffer 3 aus 

der 19. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Dornburg, 

Antrag der FWG-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas den folgenden 

Beschlussvorschlag: 

 

Der einstimmigen Empfehlung des Haupt- und Finanzausschusses in seiner Sitzung am 

21.11.2023 folgend, beschließt die Gemeindevertretung den Abschluss des der Vorlage 

beigefügten Aufhebungs- und Nutzungsvertrages über Flächen zur Erzeugung von 

elektrischer Energie mit dem Energieunternehmen ENERTRAG, Dauerthal. 

 

Herr Bürgermeister Andreas Höfner stellte als Antragssteller nochmals ausführlich die 

Genese der Windkraftthematik in Dornburg dar, erläuterte den Sachverhalt und bat schließlich 

um Zustimmung zum Abschluss des Aufhebungs- und Nutzungsvertrages. 

 

Der Vorsitzende des Haupt- und Finanzausschuss, Herr Ulrich Sauer, erläuterte das Ergebnis 

der Beratungen und die Beschlussempfehlung des Ausschusses (Abstimmungsergebnis im 

Ausschuss 3:0:2).  

 

Der Gemeindevertreter Andreas Bill stellte folgenden Änderungsantrag (konkurrierender 

Hauptantrag): 
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Resolution: 

Die Gemeindevertreterversammlung fordert die Landesregierung auf, das vereinfachte 

Genehmigungsverfahren zur Errichtung von sechs Windkraftanlagen im Hauser Wald 

unverzüglich zu stoppen und darüber hinaus eine gründliche Prüfung alternativer Planungs- 

und Genehmigungsverfahren vorzunehmen, die den besonderen Wert des Waldes 

berücksichtigen und die Durchführung von Umweltverträglichkeitsprüfungen einschließen. 

 

Über den Änderungsantrag (konkurrierenden Hauptantrag) wurde wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 14:15:2 

Der Antrag ist somit abgelehnt 

 

Für die FWG-Fraktion beantragte der Gemeindevertreter Herr Christof Weber für die 

Abstimmung über den ursprünglichen Beschlussvorschlag namentliche Abstimmung. 

 

Über den anfangs verlesenen Beschlussvorschlag wurde wie folgt namentlich abgestimmt: 

 

 ja nein Enthaltung 

Baron, Ottmar  X  

Bill, Andreas  X  

Bock, Rosemarie X   

Flügel, Meik X   

Frensch, Josef X   

Hartmann, Andreas X   

Hartmann, Stefan   X 

Heep, Jörg  X  

Hering, Emily  X  

Herzinger, Mario X   

Hörter, Klaus X   

Jordan, Diana  X  

Klawitter, Heike  X  

Kloft, Katja X   

Kundermann, Martin  X  

Kunz, Christoph X   

Lang, Jasmin  X  

Pfaff, Martin X   

Sauer, Ulrich X   

Schäfer, Holger  X  

Schlimm, Klemens X   

Schmidt, Thorsten  X  

Stahl, Markus X   

Stahl, Michael X   
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Trottmann, Peter   X 

Valeske Dr., Walter  X  

Vogel, Martin X   

Wagner, Karl-Heinz  X  

Weber, Christof  X  

Weckbecker, Andreas X   

Wüst, Achim  X  

 

Abstimmungsergebnis: 15:14:2 

 

Der Antrag der FWG-Fraktion aus der 19. Öffentlichen Sitzung der Gemeindevertretung der 

Gemeinde Dornburg (TOP 14, Ziffer 3), das Ergebnis [der Prüfung des Vertragsentwurfs] der 

Gemeindevertretung zur abschließenden Beratung und Beschlussfassung vorzulegen, wurde 

daraufhin für erledigt erklärt. 

 

 

Die Gemeindevertreterin, Frau Jordan, beantragte im Anschluss eine Sitzungsunterbrechung. 

Nach 4 Minuten setzte der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, die 

Sitzung fort. 

 

 

Punkt 5: Tag der Vereine 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Ausschusses für Jugend, Soziales, 

Kultur und Sport 

 

Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Soziales, Kultur und Sport, Herr Klemens 

Schlimm, stellte das Ergebnis der Bereitschaftsabfrage bei den Vereinen vor und erläutert die 

Beschlussempfehlung des Ausschusses, den Antrag abzulehnen.  

 

Die Gemeindevertretung stimmte über den Antrag der SPD-Fraktion Dornburg ab: 

 

Die Gemeinde Dornburg veranstaltet einmal jährlich einen „Tag der Vereine“ nach dem 

Vorbild der Gemeinde Villmar. 

 

Abstimmungsergebnis: 13:17:0 

Der Antrag ist somit abgelehnt 

 

 

Punkt 6: Bebauungsplanverfahren für die Folgenutzung des ehemaligen 

Sägewerkgeländes in Dornburg-Frickhofen 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Klimaschutz 

 

Der Vorsitzende des Ausschusses für Bauen, Umwelt und Klimaschutz, Herr Klaus Hörter, 

erläuterte die Beratungen im Ausschuss und gab nachfolgende Beschlussempfehlung: 

 

1. Die Gemeindevertretung der Gemeinde Dornburg beschließt gemäß § 2 Abs. 1 BauGB die 

Aufstellung des Bebauungsplanes „Friedenstraße“. Der Geltungsbereich umfasst in der 
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Flur 24 die Flurstücke 160/11, 263/1 und 261/18 tlw., Gemarkung Frickhofen und ist der 

der Beschlussvorlage beigefügten Übersichtskarte zu entnehmen. 

2. Planziel des Bebauungsplanes ist die Schaffung von Wohnraum in Form von 

Mehrfamilienhäusern, um eine städtebaulich sinnvolle Nachfolgenutzung im Bereich des 

ehemaligen Sägewerkes planungsrechtlich vorzubereiten. 

3. Die finalen Planunterlagen sind vor der Einleitung des Beteiligungsverfahrens nochmals 

dem Ausschuss für Bauen, Umwelt und Klimaschutz zur Erörterung vorzulegen. 

 

Alle mit dem Vorhaben verbundenen Kosten (Bauleitplanung, Verwaltungs-, 

Erschließungskosten, usw.) trägt der Antragsteller. Die Kostenübernahmeerklärung 

wird Bestandteil eines noch abzuschließenden Vertrages zwischen der Gemeinde 

Dornburg und den Antragstellern, der vor Satzungsbeschluss erfolgen wird. 

 

Abstimmungsergebnis: 28:1:1 

 

 

Punkt 7: Antrag auf Erlass einer Klarstellungssatzung gem. §34 Abs. 4 Satz 1 Nr. 1 

BauGB im Bereich der Ortsrandlage Dorndorf, Flur 27, Flurstücke 223  

und 224 

 Bericht und Beschlussempfehlung des Ausschusses für Bauen, Umwelt und 

Klimaschutz 

 

Der Vorsitzende des Ausschusses für Bauen, Umwelt und Klimaschutz, Herr Klaus Hörter, 

erläuterte die Beratungen im Ausschuss und gab nachfolgende Beschlussempfehlung: 

 

Die Gemeindevertretung erlässt gem. § 34 Abs. 4 Nr. 1 BauGB die Klarstellungssatzung 

„Ortsteil Dorndorf, Flur 27, Flurstücke 223 und 224“. 

 

Alle mit dem Vorhaben verbundenen Kosten (Verwaltungs-, Erschließungskosten, usw.) trägt 

der Antragsteller. Die Erschließung ist durch einen Erschließungsvertrag zwischen der 

Gemeinde Dornburg und dem Antragsteller zu sichern. Weiterhin sind die Modalitäten zur 

Bebaubarkeit in einem städtebaulichen Vertrag zu verankern. 

 

Abstimmungsergebnis: 29:0:1 

 

 

Punkt 9: Einstellung einer Gemeindepflegerin/eines Gemeindepflegers 

 Antrag der CDU-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

CDU-Fraktion Dornburg: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt: 

1.  Unter der Voraussetzung einer Förderung durch das Land Hessen im Stellenplan des 

Haushaltes 2025 eine Stelle EG 9b für die Einstellung einer Gemeindepflegerin/eines 

Gemeindepflegers für unsere Gemeinde vorzusehen, zunächst befristet für die Dauer der 

Förderung durch das Land Hessen. 

2.  Der Gemeindevorstand wird beauftragt, einen entsprechenden Antrag auf Förderung nach 

der Richtlinie zur Förderung von Gemeindepflegerinnen und Gemeindepflegern zu 

stellen. 
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Die SPD- Fraktion stellte folgenden Änderungsantrag:  

 

Die Gemeindevertretung beschließt: 

1.  Im Stellenplan des Haushaltes 2025 wird eine Stelle EG 9b für die unbefristete 

Einstellung einer Gemeindepflegerin/eines Gemeindepflegers für unsere Gemeinde 

vorgesehen. 

2.  Der Gemeindevorstand wird beauftragt, einen entsprechenden Antrag auf Förderung nach 

der Richtlinie zur Förderung von Gemeindepflegerinnen und Gemeindepflegern zu 

stellen. 

 

Über den Änderungsantrag wurde wie folgt abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 8:17:5 

Der Antrag ist somit abgelehnt 

 

Im Anschluss wurde über den ursprünglichen Antrag der CDU-Fraktion abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 28:1:1 

 

 

Punkt 10: Zufahrt Kulturscheune/Festplatz Langendernbach 

 Antrag der CDU-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

CDU-Fraktion Dornburg: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt: Die Zufahrt zum Festplatz Langendernbach entlang der 

Kulturscheune soll im Bereich der wassergebundenen Decke mit einem sickerungsfähigen 

Fugenpflaster saniert werden. 

 

Die Gemeindevertreterin Diana Jordan stellte den Änderungsantrag, den Tagesordnungspunkt 

in den Ausschuss für Bauen, Umwelt und Klimaschutz zu verweisen. 

 

Abstimmungsergebnis: 4:22:4 

Der Antrag ist somit abgelehnt 

 

Im Anschluss wurde über den ursprünglichen Antrag der CDU-Fraktion abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 28:1:1 

 

 

Punkt 11: Befestigung/Pflasterung der Festzeltfläche Marktplatz Frickhofen 

 Antrag der CDU-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

CDU-Fraktion Dornburg: 
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Die Gemeindevertretung beschließt: Im Haushalt 2025 sollen Mittel für eine Befestigung/ 

Pflasterung der Festzeltfläche am Marktplatz Frickhofen eingeplant werden. Bei der 

Umsetzung der Maßnahme ist die ordnungsgemäße Entwässerung der Fläche zu sichern. 

 

Nach kurzer Beratung bestand Einvernehmen, dass der Tagesordnungspunkt zur Beratung 

eines Gesamtkonzepts in den Ausschuss für Bauen, Umwelt und Klimaschutz verwiesen 

werden soll. 

 

Abstimmungsergebnis: 30:0:0 

 

 

Die Tagesordnungspunkte 12 und 19 wurden zusammen aufgerufen. 

 

 

Punkt 12: Photovoltaikanlage Paul Arens Bürgerhaus und Bauhof 

 Antrag der SPD-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

SPD-Fraktion Dornburg: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt: Der Gemeindevorstand wird um Prüfung gebeten, ob und 

ggf. mit welchem finanziellen Aufwand eine Photovoltaikanlage auf den Dächern des Paul 

Arens Bürgerhauses und des Bauhofes errichtet werden können. Die Prüfung soll sich auch 

darauf erstrecken, inwieweit ein Stromspeicher sinnvoll ist und welche Kosten hierdurch 

voraussichtlich entstehen. 

 

 

Punkt 19: Photovoltaikanlage auf Dächern aller kommunalen Gebäude, insb. Bauhof 

 Antrag der Gemeindevertreterin Diana Jordan 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

Gemeindevertreterin Diana Jordan. 

 

Die Gemeindevertretung beschließt, dass die Dächer aller kommunalen Gebäude in Dornburg 

bis 2026 mit Photovoltaikanlagen ausgerüstet werden, sofern dies technisch möglich und 

bedingt durch die Dachausrichtung sinnvoll ist. Dies betrifft insbesondere den Bauhof. 

Entsprechende Mittel sind in den nächsten Haushalten bereit zu stellen. 

 

 

Auf Vorschlag der SPD-Fraktion wird zunächst über den Antrag zu TOP 19 abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 7:19:4 

Der Antrag ist somit abgelehnt 

 

Aufgrund der bereits beauftragten Photovoltaikanlage für das Paul Arens Bürgerhauses 

änderte die SPD-Fraktion ihren Antrag zu TOP 12 wie folgt: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt: Der Gemeindevorstand wird um Prüfung gebeten, ob und 

ggf. mit welchem finanziellen Aufwand eine Photovoltaikanlage auf dem Dach des Bauhofes 

errichtet werden kann. Die Prüfung soll sich auch darauf erstrecken, inwieweit ein 

Stromspeicher sinnvoll ist und welche Kosten hierdurch voraussichtlich entstehen. 
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Abstimmungsergebnis: 22:0:8 

 

 

Punkt 13: Freibad Frickhofen: Freier Eintritt für Jugendliche in den Sommerferien 

 Antrag der SPD-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

SPD-Fraktion Dornburg: 

 

Die Gemeindevertretung beschließt: Der Gemeindevorstand wird aufgefordert, es auch in der 

Badesaison 2024 zu ermöglichen, dass Dornburger Kinder und Jugendliche bis zu einem 

Alter von 17 Jahren während der Sommerferien freien Eintritt ins Freibad haben. 

 

Die CDU-Fraktion stellte den Änderungsantrag, für die gesamte Badesaison 2024 die 

Saisonkarte für Kinder- und Jugendliche (derzeit 38 Euro) und die Kinder-/Jugendkarte 

innerhalb der Familienkarte (derzeit 20 Euro pro Kind/Jugendliche) um 50 Prozent zu 

reduzieren.  

 

Aufgrund des Änderungsantrags der CDU-Fraktion stellte die SPD-Fraktion den 

Änderungsantrag, den Eintritt für die gesamte Badesaison für Kinder/Jugendliche komplett zu 

erlassen. 

 

Zunächst wurde über den weitergehenden Änderungsantrag der SPD-Fraktion abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 11:18:1 

Der Antrag ist somit abgelehnt 

 

Dann wurde über den Änderungsantrag der CDU-Fraktion abgestimmt: 

 

Abstimmungsergebnis: 21:7:2 

 

 

Punkt 14: Bürgerfragestunde 

 Antrag der SPD-Fraktion Dornburg 

 

Der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, verlas folgenden Antrag der 

SPD-Fraktion Dornburg. 

 

In ihrer Sitzung vom 20.07.2023 hat die Gemeindevertretung beschlossen, dass bei den 

nächsten 3 Sitzungen vor deren Beginn eine halbstündige Fragestunde der Bürgerinnen und 

Bürger stattfinden soll. Die Beschlussfassung erfolgte vor dem Hintergrund eines Antrags der 

SPD-Fraktion auf Änderung der Geschäftsordnung und sollte dazu dienen, Erfahrungen mit 

einer solchen Praxis zu erlangen. Die SPD-Fraktion bewertet diese Erfahrungen als positiv 

und stellt deshalb erneut den Antrag § 16 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung im 

Sinne des seinerzeitigen Antrags der SPD-Fraktion zu ergänzen. 

 

Antrag der SPD-Fraktion aus der 17. Sitzung der Gemeindevertretung vom 20.07.2023: 

Die Gemeindevertretung beschließt: Der § 16 der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung 

wird um einen Absatz 4 erweitert, der folgenden Wortlaut hat: „Vor Beginn der Sitzung findet 

eine öffentliche Bürgerfragestunde zu Themen statt, die die Gemeinde Dornburg betreffen 
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und von allgemeinem Interesse sind. Die Dauer der von dem/der Vorsitzenden geleiteten 

Fragestunde soll 30 Minuten nicht überschreiten. Ein Protokoll wird nicht erstellt.“ 

 

Es wurde über den damaligen Antrag der SPD-Fraktion aus der 17. Sitzung der 

Gemeindevertretung vom 20.07.2023 abgestimmt. 

 

Abstimmungsergebnis: 11:15:3 

Der Antrag ist somit abgelehnt 

 

Danach schloss der Vorsitzende der Gemeindevertretung, Herr Markus Stahl, um 22:40 Uhr 

die einundzwanzigste öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Dornburg. 

 

Die nicht behandelten Tagesordnungspunkte 4, 8, 15 bis 17 und 20 bis 29 werden gemäß der 

Geschäftsordnung der Gemeindevertretung (§ 19 Abs. 4) vorrangig in der nächsten Sitzung 

der Gemeindevertretung behandelt. 

 

 

Der Vorsitzende Der Schriftführer 
 

 

 

 - Stahl - - Kirch - 


